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Ata nº 09- Reunião Ordinária 1 

Às quatorze horas do dia vinte e um de novembro de dois mil e dezoito tem início a 2 

reunião ordinária do COMAD-PG com a seguinte pauta: Abertura pela Presidente; 3 

Discussão e aprovação da Ata da última reunião; Apresentação dos representantes 4 

de cada município no CIS (Centro de Integração Social) Ponta Grossa; 5 

Apresentação do modelo da Pesquisa Socioeconômica e Cultural; Incentivo à 6 

criação de novos Conselhos de Políticas sobre Drogas; Programação de atividades 7 

dos municípios em comemoração ao dia Internacional da Luta contra o Abuso e 8 

Tráfico de Drogas – vinte e seis de junho de dois mil e dezenove; Informes gerais; 9 

Encerramento. Estiveram presentes os seguintes Conselheiros Titulares: A 10 

Presidente Simone Sanson e Silva, Claudimar Barbosa da Silva, Felipe Augusto 11 

Scarpin Cruz, Ir. Fabiane Maria Klein, Izabelle Antunes, Leni Aparecida Viana da 12 

Rocha, Maira Martins de Hollebem, Marilei Aparecida Mocelin, Márcio Lupepsiw, 13 

Marisa Pereira de Camargo, Mathilde Garcias da Luz, Odino Moro Neto, Patrícia 14 

Mudrey Gorchinski, Reni Aparecida Eidam, Rosangela Zimovskei. Conselheiros 15 

Suplentes: Alberto Luiz Chemin, Alexandra Maria Stravatti, Bergson Augusto 16 

Gonzaga Villalba, Rodrigo Labiak da Silva e Sônia Aparecida Gomes dos Santos. 17 

Estiveram ausentes e justificaram os Conselheiros: José Carlos Tozetto Vettorazzi, 18 

Sonia Ramos Tosato, Scheila Therezinha I. G. da Luz e Tereza Lopes Miranda.  19 

Estiveram presentes também os representantes dos Municípios do CIS – Centro de 20 

Integração Social, os quais foram convidados para a última reunião do ano: o 21 

Diretor do DEPSD - Departamento Estadual de Políticas sobre Drogas João Rafael 22 

Ramos Iensen, Camila Duda também do DEPSD, Fernanda dos Santos de Imbituva, 23 

Denise das Graças Dias Rodrigues e Oclair Rodrigues, de Carambeí, Ana Carolina 24 

Kimi Asso, Andréia Ramos Marcon, Tânia Mara Krum e Rita Josiane Gasparelo, de 25 

Ipiranga, Mariana T.P. de Almeida, Viviane Copack Becher e Elaine Cristina de 26 

Souza, de Guamiranga, Renilde das G.C. Ribeiro e Maricelso Ribeiro, de Piraí do 27 

Sul, Sandra Iuckach e Silvia Rosana Goltz, de Castro e Tenente André Sena, de 28 

Piraí do Sul. A Presidente do COMAD-PG Simone Sanson e Silva inicia a reunião 29 

dando as boas vindas a todos os presentes, apresentando o Diretor do DEPSD e 30 

comunicando a reunião conjunta do COMAD-PG e do CIS. A presidente informa a 31 

pauta da reunião do COMAD-PG e coloca a ata da reunião anterior, apreciada 32 

previamente pelos conselheiros, para aprovação; a ata da reunião anterior é 33 

aprovada por unanimidade. Após isso, passa a fala para o Coordenador do CIS, o 34 

Conselheiro Claudimar Barbosa da Silva, o qual apresentou o relatório de todas as 35 

atividades que foram desenvolvidas pelo CIS desde a sua criação em dois mil e 36 

dezesseis até dois mil e dezoito, as reuniões com os municípios e as Capacitações 37 

Técnicas sobre Drogas. Essas atividades atingiram mais de mil e quinhentas 38 

pessoas que serão multiplicadores. Fala também sobre a implantação dos 39 

Conselhos. Devem-se buscar pessoas que possam provocar uma discussão e 40 

começar a organizar o Conselho, demonstrando a preocupação, não só do governo 41 

municipal, mas da sociedade civil para que haja a escolha dos membros. Os 42 

conselhos das comunidades que existem em alguns municípios têm uma interface 43 

importante, que funcionam junto às Varas de Execuções Penais ligadas ao Poder 44 

Judiciário, aos CRAS – Centro de Referência em Assistência Social, aos CREAS – 45 
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Centro de Referência Especializado em Assistência Social e Associações de 46 

Moradores, os quais contribuem para melhoria da Rede de Atenção às pessoas 47 

envolvidas direta ou indiretamente com drogas lícitas ou ilícitas. A ideia é reunir a 48 

comunidade e fazer uma interação onde todos possam discutir as ações visando a 49 

criação ao menos de um grupo de trabalho em cada município onde não exista 50 

ainda estrutura que comporte a criação de um Conselho Municipal. Em seguida, o 51 

Conselheiro Claudimar Barbosa da Silva passa a fala para o Vice-Coordenador do 52 

CIS Maricelso Ribeiro, que fala de sua preocupação em relação ao ano de dois mil e 53 

dezenove, a desinformação e desconstrução das Políticas Públicas sobre Drogas; 54 

cita como exemplo o seu município de origem Piraí do Sul, o qual já teve como 55 

política de governo a criação de uma secretaria específica, a Secretaria Municipal de 56 

Políticas Públicas sobre Drogas, porém com a mudança de gestão a Secretaria foi 57 

extinta em dois mil e dezesseis. O Conselho Municipal de Políticas Públicas sobre 58 

Drogas foi desativado. Pondera que não existe uma preocupação com a Prevenção 59 

ao uso de drogas, e ressalta a importância de se fortalecer a Rede de Atenção 60 

Psicossocial, através dos CAPS, CRAS, CREAS, Comunidades Terapêuticas, Grupos 61 

de auto-ajuda. Maricelso conclui sua fala propondo que o Prof. Dr. Nei Salles Filho, 62 

da Universidade Estadual de Ponta Grossa, poderia ser chamado para uma palestra 63 

em uma das reuniões do CIS para tratar da questão sobre como construir uma 64 

Cultura de Paz. A Presidente Simone comenta que o CIS não tem esse nome por 65 

acaso, ele é para ter uma integração na sociedade e que tem suas peculiaridades, 66 

tem municípios que tem culturas diferentes, então precisamos conhecer a nossa 67 

realidade e qual o caminho que vamos trilhar. Simone fala ainda, quando começou 68 

o antigo COMEN – Conselho Municipal de Entorpecentes, atendendo um pedido do 69 

Estado para criar uma Semana de Prevenção pautando-se no dia vinte e seis de 70 

junho e foi criado então, o primeiro Fórum Permanente de discussão sobre a 71 

Prevenção ao Uso de Drogas no município de Ponta Grossa em dois mil e três, e do 72 

qual foi a primeira coordenadora, onde  temas relacionados às drogas eram 73 

apresentados, discutido sobre formas de atuar nas comunidades e onde foi criado o 74 

primeiro cadastro de entidades que trabalhavam com pessoas envolvidas com 75 

drogas em todas as fases de evolução da questão drogas. Simone fala que Ponta 76 

Grossa tem o privilégio de ter todas as instâncias de atendimento aos dependentes 77 

de álcool e outras drogas, e encontra-se em fase de construção o espaço físico que 78 

sediará o CAPS III. Simone ressalta que temos os serviços estruturados, mas 79 

precisamos socializar conhecimentos e partilhar nossas experiências para que todos 80 

possam ser atendidos em suas necessidades. Em seguida, conselheiro Claudimar 81 

pede que todos se apresentem e Diretor do Departamento Estadual de Políticas 82 

Públicas sobre Drogas João Rafael Iensen, diz que tem sido um grande desafio 83 

garantir os espaços de discussão sobre a temática Políticas Públicas sobre Drogas, 84 

como plano de governo, desde que assumiu o Departamento Estadual expressa sua 85 

intenção de que todos os Municípios do Paraná tivessem CRAS, CREAS, CAPS e 86 

Comunidades Terapêuticas bem estruturado,s em pleno funcionamento, mas 87 

infelizmente não é o que acontece. Hoje, temos apenas sessenta e seis Conselhos 88 

Municipais em trezentos e noventa e nove Municípios do Estado. Destaca o quanto 89 

é gratificante chegar a Ponta Grossa e ver todos abraçando essa causa. Cada 90 

Município representado tem sua característica, sua realidade. Diz que o 91 
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Departamento está ligado à Secretaria de Segurança do Estado, e ressalta que um 92 

dos objetivos do Departamento Estadual é garantir a parte da Prevenção dentro da 93 

Política do Estado. Fala também que referente ao CIS, Ponta Grossa é modelo e que 94 

só aqui que realmente funciona de maneira articulada e produtiva, tanto que para 95 

expandir para o estado todo buscou conhecer melhor o CIS-PG. Disse que montou 96 

um CIS na região metropolitana de Curitiba, em Colombo e que tem feito uma bela 97 

caminhada também, mas ressalta que precisamos ampliar a Rede, sem isso não 98 

vamos conseguir avançar na Política sobre Drogas, pois diferente da Política 99 

Pública, o crime organizado não tem a problemática de quebras de governo. João 100 

fala também das dificuldades que enfrenta, faz dois anos que está no 101 

Departamento e não viu dinheiro do Fundo Estadual sobre Drogas. João fala que 102 

tem feito alguns repasses de carros nos Municípios e que tem conseguido alguns 103 

avanços.  Coloca-se a disposição de todos que quiserem sua ajuda. Muitos 104 

Municípios têm feito projetos de contra turno e têm sido contemplados com verbas 105 

estaduais, entretanto, muitos outros setores da rede poderiam receber incentivo 106 

financeiro, porém pelo fato de não apresentarem projetos, não recebem nenhum 107 

incentivo. O Departamento Estadual tem sido o canal entre a Secretaria de 108 

Segurança do Estado e a Secretaria Nacional sobre Drogas, onde tem conseguido 109 

ampliação dos números de vagas para Comunidades Terapêuticas, e ressalta que 110 

este trabalho vai continuar, mesmo que seja para salvar uma única vida. Destaca 111 

ainda que as ações não se restringem às comunidades terapêuticas, mas são estas 112 

que solicitam, portanto, são estas que recebem apoio. Por fim, reforça a 113 

disponibilidade pessoal e pelo Departamento Estadual de Políticas sobre Drogas 114 

para apoiar todas as iniciativas que venham de encontro ao que determina a 115 

SENAD. A continuidade da reunião, Simone informa que esteve em reunião com o 116 

Reitor da UEPG – Universidade Estadual de Ponta Grossa, junto com os conselheiros 117 

Claudimar, Sônia Gomes, Sônia, e Lara, para apresentar-se como nova presidente 118 

do COMAD-PG e agradecer todo o apoio recebido da Universidade nos últimos 04 119 

anos e solicitar a continuidade da parceria. Diante disto o novo Reitor Miguel 120 

Sanches colocou-se integralmente a disposição pra contribuir com o COMAD-PG 121 

com tudo que a universidade puder auxiliar. Nesta oportunidade, o Reitor Miguel 122 

falou de um projeto que a UEPG preparou para tratar a questão da presença das 123 

drogas dentro do ambiente da universidade e, solicita que a conselheira Sônia 124 

apresente o Programa na reunião do COMAD-PG e do CIS, visto que a UEPG 125 

também tem campus descentralizados que atendem a região dos Campos Gerais, 126 

que no total atendem treze mil alunos, mais os professores e ainda será aberto à 127 

comunidade para participar. Neste momento da reunião, Simone pede para a 128 

conselheira Sônia Gomes falar sobre o Programa UEPG Abraça para os conselheiros 129 

e informa que a divulgação do Programa será dia vinte e nove de novembro de dois 130 

mil e dezoito, no Cine Teatro Pax em Ponta Grossa às 14 horas e convida à todos a 131 

participarem da cerimônia de lançamento do programa. Em seguida, Simone fala 132 

sobre o Levantamento Socioeconômico e Cultural que resultou como uma das 133 

propostas da II Conferência Municipal de Políticas Públicas sobre Drogas e foi 134 

elaborado um questionário que deverá ser preenchido por diferentes segmentos da 135 

sociedade, incluindo os segmentos governamentais e não governamentais, para 136 

que dessa forma possamos ter um panorama inicial da realidade de Ponta Grossa e 137 
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em breve de cada município que compõe o CIS PG. Com os resultados deste 138 

levantamento, os dados serão tabulados e, assim, possibilitará conhecer qual é a 139 

demanda de cada localidade. O próximo item da pauta, Simone fala da necessidade 140 

da organização da Semana PREVIDA e do Junho Branco. Para os municípios que 141 

ainda não tem conselho, podem compor uma comissão que possam discutir ações 142 

para a Semana PREVIDA a partir dos seus locais de trabalho, pois a demanda de 143 

atendimento existe e é feito dentro das peculiaridades de cada município. Outra 144 

importante participação do COMAD-PG foi acompanhar uma ação da Terceira 145 

Regional de Saúde e o DEPEN – Departamento Penitenciário em prol da Campanha 146 

Novembro Azul e em comemoração a Terceira Semana do Agente Penitenciário; 147 

nesta ocasião participaram a Assistente Social Izamara da Luz, técnica do COMAD, 148 

a estagiária Suellen Janaina Ramos e Arlete Maria Gouvêa. Simone fala do 149 

calendário de reuniões do CIS para o ano que vem, consulta os presentes se pode 150 

permanecer de dois em dois meses, ao que todos concordam. Portanto a primeira 151 

reunião do CIS será em Ponta Grossa no dia vinte e dois de fevereiro de dois mil e 152 

dezenove, com o local a ser definido e informado previamente. A Presidente 153 

agradece a presença de todos. Sem nada mais a tratar encerra-se a reunião e eu 154 

Arlete Maria Gouvêa lavrei a presente ata que será assinada por mim e pelos 155 

conselheiros presentes. Ponta Grossa, 21 de novembro de 2018. Simone Sanson e 156 

Silva, Presidente do COMAD-PG. 157 


